



# 全教北九州

新聞 全教北九州

全教北九州市教職員組合

発行責任者 中川喜久子

2018.7.20

ホームページ : <http://zenkyokitakyushu.sakura.ne.jp/index.php>

この新聞はすべての教職員に配布しています

## 7月6日 豪雨 あまりにも遅かった休校措置 ガイドラインの策定を要求します！

七月第1週は、台風と豪雨で大変な週になりました。台風は全市一斉の休校措置が前日から連絡されたため、混乱はありませんでしたが、6日の豪雨は最初校長判断だったようで、大きな混乱を招き、一歩間違えば人命にかかわったかもしれない事態でした。

### 職場からの声を紹介します。

◆ 特別支援学校では、スクールバスが2時間も遅れて学校に到着したり、バス停で1時間近く待って他の保護者に学校まで送ってもらったりとということがありました。雨に濡れてかわいそうでした。放課後デイサービスも、ほとんどの所が休みになり、保護者との連絡もなかなかつかず大変でした。おまけに今日の出欠はカウントしないということ。早い時間にバスに乗った人は学校に登校できましたが、大雨の途中で家で帰った人や、登校しても、放課後デイサービスが休校になった為に、保護者に迎えに来てもらって途中で下校した人等様々な生徒がいたからではないでしょ

うか？それに、スクールバスが遅れている連絡をした際、安全第一なので、無理して登校しなくてもというニュアンスもあり欠席した人もいたからではないでしょうか？

◆ 今朝は、ずぶぬれになりながら帰宅する中学生をたくさん見ました。おそらく休校の連絡が間に合わなかった、部活の朝練の子どもたちではないかと思えます。これは想定される事態ですね。最も危険な時間帯に学校まで往復したわけです。

◆ 金曜日の朝は、火曜日の台風のとくより、明らかにひどい状態だったにも関わらず、6時半になっても連絡が来ませんでした。ようやくいっせいでメールが入ったかと思えば、「中学校校区で協議した結果、小倉北区は大雨洪水警報が出てるにも関わらず、ありえない！夫の勤務校（二つ隣の校区）は休校とのメール。怒！通勤路は、あちこちが冠水のため通行止め。やっと臨時休校メールが入りました。迂回を重ねて出勤しました。ズボ

ンを捲り上げて水の中を歩き帰路についている中学生もいました。また近くに、特別支援学校のスクールバスの停車場があります。私の車の前をスクールバスが走っていました。迂回していました。待つている親子を想像しました。ようやく到着したら、十数名の児童が登校していて、体育館で待機していました。あの時間に臨時休校メールがきても間に合わないんだと思いました。

◆ 本校は朝練をしていました。朝学校からのメールは普通通り登校の指示でした。来られない職員もいると思いきや、出勤すると、職員室は大混乱。ひっきりなしになる電話。対応しているのは二人。それは、同じ校区の小学校が休校なのになぜ中学校はあるのかという保護者からの確認や抗議の電話でした。前日泊まった校長は、学校近辺だけを見て、また近隣の中学校との連絡のみで登校を判断し、自宅に帰っていました。教育委員会の判断も遅すぎます。その後、教職員が教頭に、別の中学校の情報を伝え、校

長と連絡をとって休校を決定しました。それから、家庭への連絡、下校指導と、とても大変でした。

◆ 金曜日の朝、通学路の歩道上にブロック塀が10m位にわたって倒壊しました。ブロックは5、6段積み上げたものですが、その上にさらに1m位の金網が設置してあったので重量はかなりあったと思われます。完全に歩道を覆いつくして倒れこんでいました。塀の向こうは小さな森になっていて、わずかな地滑りを起こし、塀を押し倒したのではないかと思われれます。現場の道路は、森側から水で冠水していました。もし子ども（人）が歩いていたら、大阪の地震と同じ状況だったでしょう。

全教北九州市教職員組合として、市教委に抗議の電話をかけた。市教委によれば、特別支援学校も休校にしたとのこと。児童生徒が登校しているのに？豪雨の中バスを待っていた親子、交通機関の乱れでパニックになっている高等部の生徒もいたでしょう。想像力のない管理職、教育委員会に怒りを禁じえません。

# 夏のしめくくりは、この会に行こう！

第5回

## 子どもとおとなの楽しいムジは

あそんで学ぶ 学んであそぶ  
 たよにかを矢のたり たよにかがでできるふうになたり  
 学べのなかには うれしいことがいっぱいであ。  
 こうしなければ... 十げでなく、自由な学べの日時間を  
 一糸巻に楽しませせんか。

うわっ、門司港！  
 夏のしめくくりに  
 最高。海峡ドラマ  
 シップの前のレト  
 ロな建物ですね。

- 🌸 とき 2018年8月25日(土) 13:30~16:30
- 🌸 ところ 旧大連航路上屋 (JRM門司港馬車リ 徒歩3分)
- 🌸 資料代 とな 500円  
 子ども 200円 (夏休み中に施設利用ができるパスポートも持ってきてね)

### スケジュール

「いい学校・いい会社 = 安泰の人生」とはちよとちがう  
 オリジナルの生き方を 選んだ 山下智道さん。  
 そのユニークなライフスタイルの 原点を こだわりの  
 1人1人が 学んでもらいたいよ ♪

13:30 こんにちは。はじめの会をします。

### 山下智道さんのおはなし 『ぼくが“ハーブ王子”になった理由』

この時時間、子どもたちは 金矢道記念館へ。

NHKのさしこ  
 旅にも出演

15:15 子どもとおとなの楽しいムジは  
 好きなコーナーで 楽しく学べよ

夏休みの宿題に  
 最適です

- 🌿 里草をしらべて まとめよう。
- 🌿 科学実験コーナー
- 🌿 和紙で折紙染めをしてみよう。

山下智道さん プロフィール  
 ハーブ王子 / 野草研究家  
 1989年 七九州市生まれ。  
 自然科学 植物に 傾倒。  
 高校卒業後、上京。芸能関係に 従事。  
 2015年、ハーブ王子として、日本の野草の  
 本格的な研究を再開。  
 など

16:15 おわりの会を はじめます。

16:30 さようなら

🌿 お問い合わせ 子どもとおとなの楽しいムジは 実行委員会  
 ごとめ (070-5690-0147)